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７０回生の１１月は、それぞれの目標に向かって取り組む１か月でした。

３年３・４組には、自動車学校や資格試験に挑戦する生徒も多く、そして今

は全員が２学期期末考査に向けて学習しています。進路が決まってもこれま

で同様に毎日の授業や課題にしっかりと取り組む姿を見ていると、これから

社会に出てもしっかりやっていけるだろうという誇らしい気持ちでいっぱい

です。そして、３年１・２組の生徒たちは、約６週間後に迫った共通テスト

に向けて、懸命に学習に取り組んでいます。これまで経験したことのない緊

張感の中、たった１回の試験で全力を出し切らなければなりません。あと４

回ある模試、毎日の授業、それら１つひとつを大切にして、本番に向けて万

全の準備をしてほしいと思います。そしてなにより大切なのは健康管理です。

ここぞという時に力を出すことができるよう、ご家庭での励ましをどうぞよ

ろしくお願いいたします。

１１月３０日から２学期末考査が始まります。一つ一つの考査が、今後の

進路につながる大事なものになりますので、万全を期して臨むようご家庭で

もお声掛けください。この定期考査が終わると、１２月１１日から１５日に

かけて、修学旅行で福岡・熊本へ行きます。福岡では企業研修とSDGｓの体

験学習、観劇鑑賞、熊本では震災学習やグリーンランドでの自由行動を計画

しています。インフルエンザ等も流行っていますので、感染予防をよろしく

お願いいたします。

■ １学年より

■ ３学年より

■ ２学年より

校長 和田 亮一
１１月１３日（月）に「人生の達人セミナー」を開催しました。この企画は、講

師の経験を交えた実社会の厳しさや、何かを成し遂げる必要な力などに関する講
話を通して、生徒の人生観や倫理観、職業間の醸成に寄与することをねらいとし
て毎年開催しています。
今回の講師は、ＡＧＣ株式会社（以下、ＡＧＣ）建設ガラス アジアカンパニー 

プレジデントの吉羽 重樹（よしば・しげき）様に務めていただきました。ＡＧＣ

の前の名称は旭硝子株式会社で、板ガラスの製造から始まった会社です。その後
ガラスの製造のみならず、耐火煉瓦の製造、イオン交換膜の開発など時代の変化
に対応して事業を拡大し、ガラスのみならず、フッ素樹脂など多くの製品で世界
のトップシェアを持つ企業です。３０を超える国や地域で事業を展開し、売り上
げのうち海外における比率は約７割、海外子会社従業員比率は約８割というまさ
にグローバル企業です。ちなみに本校校舎のガラスもＡＧＣの製品です。

吉羽様には「私たちにとってグローバル化とは？」というテーマでお話しいただ
きました。吉羽様は３４年勤務のうち、２１年海外で勤務しました。講演の冒頭
では、「皆さんが自分なりに、①グローバル化というものを理解すること ②グ
ローバル化と自分との関わり方を考えるようになること」という二つの目標を示
されました。

そして、外国の人と接する上で大切なこととして、「言葉は必要であること」、
「自分の考えを伝えること」、「相手の考えを理解しようとする意志が大切であ
ること」、「異なる文化や考え方を理解し、許容する柔軟性が重要であること」
を豊富な経験もとに示されました。

さらにグローバル化が進む中で私たちに求められることとして、「正しい自己認
識が重要であること」、「他人を理解し、『違い』を柔軟に受容すること」を挙
げられました。

講演の後の質疑応答の時間では、時間が足りないほど質問が出て、吉羽様も大変
嬉しく思われたようです。

さて、私は１１月上旬に若松港で鮮魚の買い付けに来た韓国籍の船を見ました。
その船は鮮魚を買い付けると、さっそうと出航していき
ました。東京を中心とした地図のみを頭に思い描いて
いると、この新上五島町は、我が国の中心地から離れ
た西端の町です。しかし、新上五島町を中心とした
正距方位図法で描かれた地図でものごとを考えていく
と、世界と繋がることができ、発展のヒントがあるよ
うに思えます。私たちの足元にはグローバル化が進む
世界があります。地域をしっかりと見つめ、高い視座
から世界を俯瞰することを、生徒の皆さんには心掛け
てほしいと願っています。

■私たちにとってグローバル化って関係ありますか

現在、期末考査期間中ですが、テスト勉強に励んでいることと思います。この

期間を学習内容の定着はもちろんですが、学習時間や学習方法を見直す機会にも

してもらい、これからの学習に活かしていきましょう。

また、進路研究は進んでいますか。興味のある分野や進学先、就職先を幅広く調

べ、次年度以降にさらに深く進路を考えることができるように準備していきま

しょう。12月には三者面談もあります。ぜひこの機会を保護者や先生たちと進

路について考える有意義な時間にしてください。

最後に、急に寒くなり、体調を崩す人も多く見られます。体調管理をしっかりと

して充実した学校生活が送れるようにしましょう。



←上五島高校の最新情報はこちらから。または下のホームページアドレスまで。
 ホームページを随時更新中です!!

   http://www2.news.ed.jp/section/kamigoto-h/index.html
上五島高校 検索

■１２月の行事予定
１日（金） 2学期期末考査（12／5まで）
２日（土） 土曜学習会（３年）
６日（水） 全校朝会日課
７日（木） 人権教育
９日（土） 共通テストプレ

（３年、１２／１０まで）
１０日（日） 第一種電気工事士技能試験
１１日（月） 修学旅行（１２／１５まで）

面談週間（１２／２１まで）
１４日（木） 消費者教育（１年）

保健所講話（3年）

１６日（土） 県一斉模試（１年）
土曜学習会（３年）

１７日（日） 県一斉模試（２年）
上五島地区高校生弁論大会

２０日（水） 工場見学（２年電気情報科）
２２日（金） ２学期終業式、情報モラル講話
２３日（土） 土曜学習会（１・２年）

共通テストプレ
（３年、１２／２４まで）

第二種電気工事士技能試験（下期）
２５日（月） 冬季補習（３年、１２／２７まで）

オンライン公務員講座
（１２／２６まで）

表彰伝達式および駅伝競技・書華道部の壮行式

１０月３１日（火）に表彰
伝達式が行われ、多くの生徒
が表彰を受けました。なお、
山下さんは写真部門で、九州
高等学校総合文化祭に出場し
ます。
また同日、高総体駅伝競技

に参加する生徒と、書道パ
フォーマンスグランプリ九州沖縄大会に出場する書華道部の壮行会が行われ、代表
生徒が意気込みを語りました。

書華道部の生徒達 駅伝代表者の挨拶

表彰を受けた皆さん、おめでとうございます！
➢ 第４７回ふれあい書道展

特 選 深浦 優月 さん （若松中）
➢ 九州高校放送コンテスト県北地区大会

アナウンス部門 優秀賞 吉村 奈緒子 さん（上五島中）
➢ 長崎県高等学校総合文化祭

写真部門 優秀賞 山下 芽依 さん （有川中）
美術部門 優良賞 湯川 武隆 さん （魚目中）

表彰伝達式の様子

薬物乱用防止講話

１１月９日（木）に、五島振興局上五島支所保健部の田中雄規氏をお招きして、
「薬物乱用防止講話」が行われました。生徒達にとっては、改めて薬物について考
える良い機会になったようでした。

人生の達人セミナー

１１月１３日（月）に、AGC株式会社 執行役員の吉羽重樹氏をお招きして、
「人生の達人セミナー」が行われました。『皆さんにグローバル化って関係ありま
すか？』講演の最初と最後に投げかけられた問いです。吉羽氏自らの経験も交えた
お話を聞く中で、生徒達は、自分がグローバル化と密接な関係にあると感じること
ができたようです。中には「円
安」「リーマンショック」など、
自分が知識として知っているこ
とと絡めて講演を理解しようと
する生徒もおり、生徒全員の学
びが深まったひと時でした。

乳幼児ふれあい体験

十八親和銀行の方による講話・ワークショップ

１１月１６日（木）に、十八
親和銀行の長尾 和弘 氏による
２年生向けの講話が行われまし
た。アイデアの出し方について
お話しいただいた後、実際にア
イデア出しをして発表し、とて
も有意義な時間となりました。

セミナーの様子 生徒によるお礼の言葉

１１月６日､ １１日､ ２０日
の３日にわたり、乳幼児ふれ
あい体験が行われました。
参加した１年生や上五島分

教室の生徒は、赤ちゃん人形
などを使ったお世話体験をし
たり、乳幼児とレクレーショ
ンを楽しんだりして、子育て
体験をしました。
体験活動にご協力いただい

た皆様、本当にありがとうご
ざいました。

ワークショップの様子 生徒によるアイデアの発表
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